

令和5年第1回奥出雲町総合教育会議 会議録

日 時 令和5年5月9日（火）
開 会 午後1時30分
閉 会 午後1時55分
場 所 奥出雲町役場仁多庁舎 4階 大会議室
出席者 糸原保町長 松田武彦教育長 福田充雄教育長職務代理
荒金勇吉教育委員 高橋美奈教育委員
内田精彦議員、糸原壽之議員、田食道弘議員、糸原文昭議員
事務局 江角啓総務課長 恩田慎司総務課長補佐 石原企画員
高尾昭浩教育魅力課長 江角浩司教育魅力課長代理
青木秀樹教育魅力課学校再編係長

江角総務課長 ※開会宣言

糸原町長 (挨拶)

※多方面から意見を伺うため、奥出雲町総合教育会議の設置及び、運営に関する規則第5条の規定に基づき、意見聴取のため横田地域選出の議員の皆様出席。

※忌憚のない意見を伺うため、委員全員の承認を得て、非公開と決定。ただし、議事録については発言者の氏名を伏せて公開する。

<協議・調整事項>

(1)横田地域統合小学校について

※経緯説明 (資料により説明)

資料：総務部会資料①、総務部会資料②、総務部会資料③、総務部会資料④

- 1、横田地域統合小学校の学校再編統合推進委員会の校名募集結果について資料①から資料②までを用いて説明。
- 2、推進委員会総務部会の常時参加委員による一次選考、総務部会全委員による2次選考結果を資料③、資料④にて説明。

資料：横田地域統合小学校の校名候補について（意見書）写し

令和5年3月10日横田地域学校再編推進委員会総務部長から10候補の校名について、提出された意見書の写しを配布。

これまでの経緯の説明は以上。

糸原町長 それでは、先ほどの説明を受けまして、順に忌憚のないご意見、考えをお聞かせいただければと思います。

委員A 個人的には、自分の思いがあります。ただ、保護者の皆さんのが中心になって、校名を選別されるにあたってアンケートを取られました。その結果、ご意見を伺

	<p>うと、横田というのにかなり色々な思いを持っていらっしゃる方もあります。正直、アンケートを実施前につきましては、横田地域、横田小学校校区の皆様だけが横田を押されるようであれば、大きな問題があるのかなという風に考えておりましたが、全ての地区の方から、横田でいいのではないかというご意見も存在しています。あわせて、中学校の事、高校の事、それから、旧町が横田の名前、色々な思いをお持ちの方を見ますと、本当にその通りだなという風に思っておりまます。全県的に見た場合も、横田というのは、一般的にかなり知られた名前で、あまり違和感がないという風に私も考えていましたので、個人的には、このアンケート結果を踏まえて、決定していただいてよろしいのではないかと思っております。</p>
委員B	<p>私はですね、結論ですが、横田が良いだろうという風に思っています。非常に、由緒ある名前でもありますし、横田というのは非常に歴史のある町でもありますし、その学校というのが、基本的に場所と、それから、そこにある象徴的な物を交えた校名が良いだろうという風に私は思っているんですが、そう考えて時には、基本的には、今、たたらで云々って言われてもいるんですけども、流行りの名前ということではなくてですね、今まで一番なじみのある、名前を考えた時には、やはり横田が良いだろうという風に思っています。ひらがななのか、漢字なのかという議論がどうもされたようすけども、基本的には、私は漢字でいいだろうと言う風に思っております。ひらがなで差別化する必要がないだろうという風に考えています。</p>
委員C	<p>ほぼ、同じような意見で、重複すると思います。私も同じく、校名については、横田が良いだろうと思います。漢字かひらがなというところは、ちょっと、どちらもいいなという気がしていました。どちらかにこだわるわけでもないけども、あえて、別にひらがなしてなくても柔らかくて良いかなとは思います。教育長が言われたように、馬木の方とか、鳥上の方、それから、八川の方のあたりで、横田という名前以外のものがぐっと上がって来るかなと思ったら、資料をよく見させていただいて、かなりの人数の方が、横田、ひらがなか、漢字かは別にするとして、書いておられるという事は、町民の皆さんにとっても違和感なく、すっと受け入れてもらえるもんだと思いますので、横田でいいと思います。</p>
委員D	<p>私も横田が良いと思います。横田地域の小学校でもありますし、皆さん、大体同じイメージだったんですけど、私はひらがながいいなと思っていて。横田で漢字で横田小学校になると、ちょっと、横田小学校に、特定されてしまったようなイメージになってしまふ。新しい小学校ができるのなら、新しい校名で、ひらがなで、よこたでもいいのかなと思いますが、横田以外の地域の方が特にストレスを感じられないのであれば、どちらでもいいのかなと思います。</p>

委員E	<p>今日は、お出かけさせていただきました。まだ、勉強不足でございますが、この資料を見させていただきました。先般の、回覧でしたかね、広報でしたかね、これの結果が確か、出ていたと思いまして、私はこれに応募はしておりませんが、個人的には、横田になればいいなとは思っておりまして、そのような通りな形で、一番候補が上がっておりまして、私個人的には喜んでおりますが、これ、色々な事をしておられますが、校名候補についての意見書の2枚目のところにですね、小学校よこた、ひらがなでよこた、中学校漢字の横田で差別化が出来ると思う。ただ、小中とも、横田であれば、小中一貫の印象が強まるので、ひらがなのよこたと、漢字の横田を選んだ。その下に、ひらがなの横田であれば、小学校と中学校で区別化できる。成長段階に合わせ、ひらがなのよこた小、漢字の横田中となるイメージで選んだという、色々な考えがあるようございまして、感心したところでございますが、これ、本当にこうだと思いますが、小学校がひらがなのよこた、小学校も6年生まで、1年生から6年生までおりますので、小さい1年生はひらがなのよこたでもいいかも分かりませんが、6年生になれば、そろそろ、5、6年になれば漢字の横田小でもいいじゃないかという風に、私は思うところでございまして、結論から言いますと、学校名は、漢字の横田で、ふり仮名はひらがなのよこたと、こういうことで、私はいいのではないかと、いう風に思っております。</p>
委員F	<p>●●（委員氏名）でございます。よろしくお願ひします。校名の事でござりますけど、ここに横田19と。私は子どもが校名募集の用紙を貰って帰ってきたときに、たたらと書きましたけど。こうして説明書とか色々と読ませていただきますと、やはり、ここにあります、横田高校、横田中学校という風にあって、これらは全国的に活躍しておられるという事自体は、その下部の小学校という事で、横田小学校という名前を使った方がこれからいろいろな事で、効果的、有効ではないかと思いました。ひらがな、漢字につきましては、小学校にあわせたひらがな等もありますが、漢字の横田でいいではないかなと思います。若干、私だけの思いが分かりませんが、思いはあります。</p>
委員G	<p>●●（委員氏名）です。まさか、こういう機会が与えられるとは思いませんで、いい機会を与えていただいたと思っております。私はですね、横田は横田で、皆さんの意見等にあるように異議はないかと思いますが、私は、ひらがなのほうがいいじゃないかなと。やっぱり、せっかく、統合するんで、在校する、それぞれの学校で在校しとった子供たちが一緒になる、その、なんというか、新たな希望を持って、夢を持ってというか、ちょっと大きさになるかもしれませんけど、変わるんだという、一緒になってまでやっていくんだという気持ちになるには、あえて漢字の横田じゃなくて、ひらがなのよこたがいいんじゃないかなという風に思います。が、ただ、この結果でいくと、やはり、漢字の方を希望されている方が多いので、そっちに従うべきではないかなという思いもあります。それ</p>

	<p>と委員I、今日は午後、都合が悪くて欠席でしたけど、委員Iも一応意見も伝えてくれという事でありましたが、委員Iは、よこたのひらがながいいという事でした。これは、やはり、小学生なので、ソフトなイメージという意見で、やったがいいのではないかという事がありました。以上です。</p>
委員H	<p>●●（委員氏名）です。よろしくお願ひします。結論から申し上げますと、漢字で横田が良いと思っています。理由としてはですね、1月27日の修正と書いてある集計の結果を見ますと、21という事で。5番目のひらがなでよこた、その下の1票のみのも全部調べますと9件ありますので、まず、横田というのが、一番多いと。32名に、投票数が32あるので、まず横田ということがいいだらうと。皆さんの推進委員会の総務部会でも出ておりますが、やはり、漢字で横田というところで、これでいいだらうと思っております。それから、私がちょっと思うのがですね、先ほど、話の中で、歴史が古いという事で言われました。横田という地名は、私の記憶が正しいかどうかは分かりませんが、平安時代に莊園として、横田の田んぼは、横に繋がっていることから、横田という地名がつけられたようございます。当然その時は漢字であったらうと思っておりますし、それから、色々変遷を経て横田の村が出来て、それから横田町、それから今に至つていると、いうところだと思っておりますし、小中一貫の話も出ましたが、小学校が横田であれば、中学校も横田、高校もあるわけですから、そういうところを考えると、漢字で横田が、私、個人的にはいいと思っております。それから、繰り返しますが、皆さんの意見をやはり、尊重して、漢字で横田が良いと思います。</p>
糸原町長	<p>皆さんの、横田というのは、もちろん、これで、横田という名前で。さつき、ひらがなのよこたって柔らかい感じでいい方もたくさんいるんですね。どちらもいいかなという風には思っております。皆さん、何か言いたいことはありませんか。</p>
委員A	<p>よろしいですか。今、皆さんのご意見で聞いたのは、1つは、横田という呼び自体はほぼ確定であろうかという風には思います。後は、漢字とひらがなというところで、色んなご意見があるという風に私は思いましたけど、正規が漢字であれば、低学年の場合、ひらがなでよこたと書くことがかなり色んな場面であると思います。例えば、作文とか、習字とかでもひらがなでよこたという表記はかなりあるんだと思いますが、逆にひらがな表記が正しい場合に、漢字で書きなおすというのはなかなか、できなくて、その学年に沿つて、色んな使い分けるという事であれば、漢字を正規にしておいても学年の発達段階でひらがなでも当然、これは、逆だと何とかなって、子ども達がそうすることが可能だという部分で言うと、選択肢としては、漢字の方が子供たちの選択肢の幅が広がるのかなという風に思ってきています。</p>

糸原町長	正式名称がひらがなのよこたと書いてある場合は、僕等でも間違えて漢字でも書いても間違えなんですか。
委員B	違います。ひらがなで書かんと。
委員D	すいません、1ついいですか。この投票された方は、大人の委員さんだと思うんですが、八川や島上の子ども達が、横田小学校、新しい横田小学校に行く時に、横田小学校に僕たち行くんだな、みたいな気持ちにならないかなというのをちょっと思います。
糸原町長	色々ご意見を頂きました。学校の設置管理の権限というのは、教育委員会にあります、教育委員の皆さん、6月の定例議会に上程する校名についてですね、議会に上程前には、皆さんのご意見ですと、横田で、漢字が良いというご意見を頂きましたけど、こここのところは、再度、私も今日のご意見を踏まえまして、考えますので、議案上程の結果、どうするかというのは、ご一任いただくという事でよろしいでしょうか。
	(全員から同意あり)
糸原町長	ありがとうございます。そうしましたら、最終的に提案する校名は、校名候補を出させていただきて、6月の定例議会に上程をさせていただくという事で、議会の判断を仰ぎたいと思っております。本日はご意見いただきまして、大変に参考になり、ご意見を頂きありがとうございました。それでは、これを持って総合教育会議を終了させていただきたいと思います。ありがとうございます。 ※閉会宣言
	会議録署名
糸原町長	糸原保
松田教育長	松田武彦